



やさしく
かしこく
たくましく

みやかわ

鹿児島市立宮川小学校
令和5年7月21日発行
第4号

ご協力ありがとうございました。

校長
茶屋 大作

いよいよ1学期もゴールを迎えました。ここまで、大きな事故やけが等もなく全体として明るく元気に過ごすことができました。5月にコロナ感染症が5類に移行して、日曜参観や授業参観、一日遠足等の行事が、コロナ以前の形で実施することができました。また、全校音楽では、多くの保護者の方々に参観していただくことができました。発表した子供たちが、保護者の方々と嬉しそうに話をする様子を見て、「認め称賛してくれる人の大切さ」と改めて感じると共に、日頃から子供たちを支え励ましてくださっている家庭（家族）の存在の大きさを感じることでした。

1学期の間、子供たちは自分の目標に向かって、学習や運動を頑張ってくれたと思います。授業時間は、担任や専科の先生と共に、落ち着いて学習に取り組む姿が見られました。5月号で学力向上への取組について紹介しましたが、少しずつ底上げができています。学力向上と共に大切にしている豊かな心の育成の面でも、子供たちが大切なことを、生活の中で意識し実践する姿が見えた1学期でした。日曜参観の時紹介しましたが、この機会に再度紹介したいと思います。

6年生の日記から 「プール掃除」

プール掃除で、僕はまず大プールをしました。宮川小のがんばる5の一つに、「手をよごす仕事をいっしょうけん命がんばる」というのがあったので、手で落ち葉やどろを集めました。5時間目だけでかなりきれいになっていたのうれしかったです。

これは6年生の子供が、プール掃除を頑張ってくれた日に書いた日記です。頑張る5の一つである「手を汚す仕事を一生懸命頑張る」ということを心にとどめて頑張ってくれたことに、子供たちの心の成長を感じました。6年生と5年生は、朝のボランティア活動にも継続して取り組んでくれています。この活動は、宮川小学校のよき伝統として受け継がれていますが、今年度は特に一生懸命頑張ってくれているように感じます。

一日遠足の時も、心の成長を感じさせる出来事がありました。3年生が石橋公園でお弁当を食べたり、遊んだりしていると、公園でジョギングをしていた男性が担任に「遠足ですか。子供たちがとてもいい雰囲気ですね。挨拶もよくしてくれてとても気持ちがよかったです。校長先生にそうお伝えください。」と仰ってくださいました。帰ってきた担任が嬉しそうに報告してくれました。

また、先週は学校運営協議会の委員の方々などが朝の挨拶運動をしてくださいました。その時も、挨拶運動をしてくださった方々が、「子供たちがよく挨拶をしてくれますね。」と仰ってくださいました。「あたたかい言葉と挨拶」は、頑張る5の中でも一番目に掲げていることなので、とても嬉しく思いました。

このように、学力だけでなく心の面も子供たちの中で少しずついい芽が育ってきています。これも、ご家庭で保護者の方々が、あたたかい声かけや称賛・励ましなどをしていただいていることが大きいと思います。改めて、1学期の間のご協力に感謝申し上げます。

明日から、長い夏休みが始まります。各学級で担任から学習面、生活面について具体的な指導が行われていますが、各ご家庭でももう一度お子さんと話し合っ、安全で楽しい夏休みとなるようにしていただけたらと思います。

9月1日に、子供たちの元気な顔が揃うことを楽しみにしています。



授業参観(3年生の学級活動)

【7・8・9月の主な行事予定】

7月20日現在の予定です。今後変更の可能性がありますので、各学級から配布される学級週報等でもご確認ください。



【7月】

21日（金）、24日（月）、25日（火）特別水泳練習
24日（月）、26日（水）～28日（金）教育相談
26日（水）第59回小学校水泳記録会 6年生大会
27日（木）第59回小学校水泳記録会 5年生大会

【8月】

13日（日）～15日（火）学校閉庁日
21日（月）出校日
27日（日）PTA愛校作業



【9月】

1日（金）始業式
6日（水）授業参観・学級PTA（上学年）
7日（木）授業参観・学級PTA（下学年）
9日（土）土曜授業日
14日（木）クラブ活動
19日（火）運動会練習開始
25日（月）～26日（火）修学旅行（6年）

※ 新型コロナウイルスの感染状況等で変更する場合、安心安全メールでお知らせします。

【授業参観・学級PTA ありがとうございました】

1学期末の授業参観・学級PTAには、たくさんの方々が参観に来てくださり、子供たちも張り切って学習に取り組むことができました。授業参観の後は、それぞれの教室で学級PTAが行われ、1学期の振り返りや夏休みの生活、今後力を入れて取り組んでいきたいことなどが話し合われました。心身ともにレベルアップする夏休みにしてほしいです。



【夏フェスタグチアートコレクション展について】

上記コレクション展が鹿児島市立美術館で8月10日（木）～9月10日（日）に開催予定です。この企画展には、学校特割制度が適用されます。会場受付で学校名を告げると小学生当日観覧料600円のところ200円になります。ご活用いただき、アートの世界を味わってください。

【命を守る着衣水泳】

水泳学習も終盤を迎えた7月11日（火）は上学年、12日（水）は下学年が着衣水泳を行いました。発達の段階に合わせ、着衣のままでは泳ぎにくいことや、溺れそうになったときの背浮き、助ける際の注意点などについて体験しながら学びました。



特に6年生は、海の安全を守るプロフェッショナル、海上保安庁の方々をお招きし、より具体的に指導していただきました。ライフジャケットやクーラーボックス、ランドセルなどの浮力子供たちは驚いていました。

最後に、離岸流についても詳しく教えていただき、海に潜む危険について改めて考えるよい機会となりました。

水辺に出かけることも多い季節です。必ず大人と行動し、大人は絶対に子供から目を離さず、安全に楽しめるようお願いいたします。



【物価高騰に係る学校給食費支援補助金について】

鹿児島市では、物価高騰の影響を受ける保護者の負担軽減を図るため、令和4年度に引き続き国の交付金を活用し、学校給食費の一部を支援する補助金を交付することになりました。

補助金の額（補助上限額）は、小学校に在籍する児童1人当たり19,200円です。校納金の詳細につきましては、これまでと同じく各月の納入のお知らせにてお示します。

ご不明な点は学校までお問い合わせください。

【学校閉庁日について】

鹿児島市の公立学校では、令和元年度から8月13日～15日を「学校閉庁日」としております。この期間、学校は休みとなり、電話も自動音声対応となります。ご理解・ご協力をお願い致します。